

CORREO DEL ATLANTICO

Año I.

Limón, 5 de Julio de 1908

Núm. 39.

JUST ARRIVED LIPTONS

WORLD FAMOUS TEAS

Also a large assortment of Pickles, Jams, Butter, Marmalades, Burgundies, Sherries, Port, Rum & old Tom Gin.

WILLIAM RUSSELL, Limón.

D. A. JOHNSTON,
Unico Agente en Costa Rica, San José.

BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

T. Assmann & Co.

Construcciones en Limón

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de madera, ladrillos o concreto. Garantizo dar satisfacción.

TEODORO BECKLEY

MARCIÁL ALPÍZAR

NOTARIO Y AGRIMENSOR

OFICINA EN LIMÓN al lado de las Oficinas Judiciales.
Apartado de Correo 143.

J. JORGE FONSECA

ABOGADO Y NOTARIO

OVIDIO MARICHAL

PASANTE DE ABOGADO

Oficina de negocios judiciales

Atiendo con prontitud y honradez toda clase de negocios civiles y criminales.

Contratos y transacciones

OFICINA

Don Alcides Ramirez Rosa

Avenida 3.

Apartado 106

Limón, Costa Rica

Judicial Office lawyer

I attend with promptness and honesty all judicial business, whether civil or criminal.

Contracts and transactions.

OFFICE

Mr. Alcides Ramirez Rosa

3th Avenida

P. O. Box 106

Limón, Costa Rica

AVISO

Si las cuentas que se adeudan a la casa que fué de D. Lindo y C. no son pagadas a su debido tiempo tendré que tomar procedimientos legales para recobrarlas.

D. LINDO.

NOTICE

If the accts. due David Lindo and Co. are not paid in their due time, legal proceedings will be taken to recover same.

D. L. LINDO.

EN ALQUILER

y por contrato no menor de un año, doy del primero de Julio en adelante el segundo piso de mi casa de habitación (Lote 2 manzana 48.) Consta de cinco departamentos, elegante comedor, espaciosos corredores, cocina y muy buen servicio interior.

Limón, mayo de 1908.

ALBERTO MONGE REYES.

LINEA DE VAPORES

DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores «Limón», «San José» y «Esparta». Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 60-00 oro americano

Pasaje de ida y regreso \$ 110-00

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50-00 oro americano

Pasaje de ida y regreso \$ 80-00

«Los pasajeros deben presentarse ante el Consul Americano en San José o Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans o Mobile, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichas tres días».

Para informes dirijase a las oficinas de la Compañía en San José o Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador

THE AMERICAN BAKERY

LIMON COSTA RICA

GRAN PANADERIA á VAPOR

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes a domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.

EFFERVESCENT WATER CO.

Los mejores refrescos que se fabrican en este Puerto

Precio por una docena \$ 1-00 - Por barriles de 10 docenas \$ 9-00

Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

FILADELFO GRANADOS.

W. L. MERRILL.

RATAS

La Jefatura de Sanidad pagará en su Oficina, casa del Dr. Céspedes, 10 céntimos por cada rata que se entregue.

Limón, 25 de Junio de 1908.

El Jefe de Sanidad,

Benj. de Céspedes.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PARDO Y ROIG

Establecimiento de Abarrotes al por mayor y menor.
Variado surtido al alcance de todos los bolsillos.

TODO FRESCO TODO BUENO TODO BARATO

¡Lumber, Lumber. Madera, Madera!

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos de Limón.

LINDO BROS.

Casa de Salud

Este importante establecimiento ha sido trasladado recientemente frente á Parque Central, en donde ocupa amplio y cómodo local. Los pacientes reciben asistencia médica por los señores doctores Toledo Lopez y E. Uribe.

Precios módicos

San José, Febrero de 1908.

FERRETERÍA

MIGUEL MACAYA & CO.

SUCURSAL EN LIMÓN

Surtido completo IMPORTADO DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.

Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos a esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido.

Puerto Limón, Junio de 1908.

PARA FAMILIA

En la casa de alto de los señores Alfano se alquilan tres magnificas piezas, tienen comodidades para habitación de una familia; cocina, baño, excusado y frescos corredores que dan á la mejor y más concurrida calle de este puerto.

Para pormenores entenderse con

Brunetti & Co.

Limón, 21 de Junio de 1908.

AZÚCAR DE JUAN VIÑAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros agentes en San José y Limón, señores W. Steinworth & Hno. Para órdenes particulares directamente con sus servidores

LINDO BROS. en San José

CORREO DEL ATLANTICO

SEMANARIO POLITICO, COMERCIAL Y DE INFORMACION

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BEECHE

Suscripción mensual. . . 50 céntimos
 Avisos y Remitidos, precios convencionales
 Toda correspondencia debe dirigirse
 al apartado de Correos Núm. 30

Nueva Autoridad

Ha cesado de ser Gobernador de la Comarca el señor Ingeniero don Juan Francisco Echeverría.

Es de justicia consignar que deja el cargo que ha desempeñado cuando por la corrección de su conducta pública y privada y su espíritu conciliador, había hecho nacer en el vecindario generales simpatías por su persona; y cuando por la rectitud de sus procedimientos y su empeño de emprender y llevar a cabo útiles mejoras, era elemento de prestigio para el Gobierno.

Aunque fué corto su período de mando, apenas de siete meses, debese á su iniciativa ó á su decidido apoyo la reforma de la cañería, que en otro lugar detallamos, el embellecimiento de la «Uvitas», cuyos trabajos se han hecho con los poquísimos recursos con que se ha contado para ello, y la buena marcha y organización de la administración pública; y quedale como mérito indiscutible que sus decisiones oficiales estuvieron siempre de acuerdo con la ley y con los intereses generales.

Ignoramos los motivos que ocasionaron el término de sus funciones públicas, y á ser cierto lo que al respecto comunmente se dice, no puede ser más honroso para aquel caballero, que ha mostrado cómo la afabilidad no excluye la entereza, y como por sobre los intereses políticos del momento y las empresas de los particulares, están los más altos principios de la equidad y la verdadera conveniencia del vecindario.

Entre á reemplazar al señor Echeverría el señor don Daniel González Viquez, de quien tenemos muy buenas referencias; y si como no dudamos, se capta la estimación del público sirviendo lealmente su cargo, debemos congratularnos por que sea este caballero el que siga en las funciones de Gobernador.

Por nuestra parte, tenemos las mejores intenciones de ayudar en cuanto esté á nuestro alcance, á la mejor marcha de su administración.

Sea bienvenido el señor González Viquez.

Cañería de Limón

En los diez años transcurridos desde que fué entregado por la United Fruit Co. que por contrato llevó á cabo el trabajo de cañería que conduce el agua potable desde río Banano hasta esta ciudad, se han gastado sin contar sueldos de cuidadores, más de cincuenta mil colones en reformas, presas, reparaciones etc. etc. sin que nunca se haya logrado obtener un servicio estable, de abundante agua, y de resistencia en las grandes avenidas del río.

Los errores se han sucedido unos á otros causando solo enormes desembolsos.

Felizmente hemos llegado á un término; y los trabajos últimamente emprendidos por el ex-Gobernador Echeverría, con la inteligente cooperación del Ingeniero Municipal señor Nazari, prometen ser definitivos y seguros; magnífica y abundante agua al vecindario de este pueblo.

El mayor inconveniente con que se ha venido tropezando en los últimos años ha sido lo difícil de obtener la entrada constante del agua á los estanques en el río Banano, no sólo por las frecuentes variaciones de la corriente del río, sino también por la diferencia en el

volumen de las aguas, que en tiempos de poca lluvia no alcanza su nivel á alimentar los tubos de entrada, y en ocasiones de grandes lluvias, el torrencioso río arrastra las presas, los tubos y todas las obras de mampostería colocadas á la orilla que facilitaban la toma de agua.

El señor don Agustín Gutiérrez, Ingeniero Municipal cuando era Gobernador de la Comarca don Venecio de la Guardia, de orden de éste hizo el estudio de una pequeña corriente de agua que se encontró en la parte noroeste de los estanques.

El señor de la Guardia mandó á examinar las aguas de ese riachuelo, que desde entonces se denominó «quebrada de San Agustín», y como en esos momentos dejara su puesto de Gobernador, nada se hizo en el sentido de aprovecharlas ni se tomaron en cuenta sus excelentes condiciones.

Trascurrieron algunos años y por fin de nuevo se fijó la atención en la quebrada de San Agustín; se hicieron otros estudios y el inconveniente de la poca agua que lleva dicha quebrada quedó subsanado con un proyecto del señor Nazari que ya está en práctica, de unir las aguas de la «quebrada del Tigre» distante de la de «San Agustín» unos mil quinientos metros, por medio de una zanja de poco costo.

Reunidas estas dos quebradas dan un volumen estas de agua, de 86 litros por segundo, y los dos tubos colocados para alimentar los estanques pueden llevar sólo 46 litros por segundo, de modo que hay un sobrante de 40 litros que ahora no se aprovecha porque no se necesita, pero que en cualquier momento puede usarse colocando nuevos tubos de alimentación.

Entre los trabajos de mampostería de la toma del agua y los grandes estanques hay una distancia de 925 metros, en cuyo trayecto ha habido que vencer grandes dificultades, entre otras, la voladura de parte de una colina de pura roca, en lo que se han empleado más de 900 tiros de dinamita, á fin de hacer una zanja de metro y medio para el asiento de los tubos.

Las aguas que van á aprovecharse para la cañería son filtraciones magníficas del río Banano que corre al sur de las quebradas unidas, y aguas provenientes de un manantial que brota en una montaña vecina.

Como primeras ventajas en este nuevo sistema resaltan la estabilidad y firmeza con que estarán alimentados los estanques, no expuestos ahora á frecuentes interrupciones ocasionadas por las crecientes ó desviaciones del río Banano; y además la excelencia y abundancia del agua.

Los trabajos están al terminarse y según los cálculos del señor Nazari, quien visita constantemente la obra, dentro de un mes podrá prestarse sus servicios.

Si como creemos y esperamos el resultado final de la reforma correspondiente á las necesidades urgentes que tenemos de una buena cañería, la ciudad de Limón deberá al ex-Gobernador señor Echeverría un recuerdo de gratitud muy grande.

Nuestros sinceros parabienes tanto al señor Echeverría como á su inteligente colaborador señor Nazari.

Nacimiento de un gran pueblo

Verifícase la reproducción en ciertos animales inferiores por la separación de una parte de su organismo que viene á constituir un animal nuevo, y por corto que sea el tiempo en que para aquellos se realizan el nacimiento, la reproducción y la muerte, la parte que será un nuevo ser no se desprende del todo sino cuando reúne las condiciones necesarias para la vida propia.

La historia nos dice que la guerra y la conquista han formado los grandes

imperios coloniales con la sujeción de pueblos á menú de diferentes razas, cultura y religión; y que llega un momento en que el desarrollo de uno de los dominios del gran Estado le permite separarse de éste y constituir una nueva nacionalidad.

En este sentido la fecha 4 de Julio de 1876 es solamente uno de tantos días de formación de un nuevo Estado; pero como la entidad política que ese día asumió vida autónoma es una de las más prósperas, poderosas y ricas de la tierra; como su separación de la Madre Patria favoreció la independencia de las repúblicas latino-americanas y permitió á Inglaterra, por la concentración de sus fuerzas en Europa, resistir el incremento de la Francia republicana y del Imperio napoleónico; aquella fecha reviste importancia universal, que nos mueve á trazar estas breves líneas.

De los primeros pobladores, unos fueron halagados por Isabel de Inglaterra con las más amplias concesiones hasta entonces concedidas á otros colonizadores, inclusive las ventajas de la ciudadanía inglesa, reservándose la corona el quinto de las minas de oro y plata, poco explotadas allí entonces; otros, en reducido número, malhechores deportados; y otros, venían huyendo de las persecuciones religiosas de su patria, por lo que el espíritu de independencia y de respeto á la libertad pública con ellos; y fue en el suelo americano donde á iniciativa de las asociaciones católicas se pactó la libertad de cultos, cuando en Europa apenas se había concedido la tolerancia de ellos, y no de modo estable, por el edicto de Nantes.

La nueva sociedad política no era ni tribu ni pueblo que se radicaba para constituir cuerpo de nación pasando por el obligado camino de la barbarie á la cultura, sino que por el alto nivel de la civilización de los colonizadores era una sociedad que nacía adulta, ya que era el trasplante á la América de lo más avanzado en Europa en cuanto al ejercicio del derecho y aun de las virtudes cívicas y privadas.

Fué tranquila la vida de esas colonias inglesas! Lejos de eso y á lo que quizas debió la formación de espíritu de nacionalidad, porque la lucha se sostuvo, por una parte, entre jefes ambiciosos empeñados en aumentar sus prerrogativas en detrimento de los derechos de la colectividad; por otra, entre las colonias y las autoridades inglesas según los reyes de Inglaterra trataban de aumentar su poder por medio de leyes restrictivas del comercio y de la industria; y por otra, con las colonias vecinas, francesas y españolas, á causa principalmente de la apropiación de las tierras.

Entre las luchas del trabajo en regiones poco fértiles, el espíritu de la asociación se mantuvo entre ellas para luchar con los salvajes; para fines de dominación, en especial contra las posesiones francesas; y para oponer resistencia á la madre patria en lo que concernía á la creación ó agravación de los impuestos.

Cuando para subvenir á los gastos de las guerras europeas, en que también se peleó por la defensa de las colonias, el Parlamento inglés estableció contribuciones sobre géneros no procedentes de la madre patria, sobre el té y un derecho de sello del papel de los contratos, alegando que debían de soportar las cargas porque se les brlegó con las armas, contestó el coronel Barré: «Hijos establecidos por vuestros cuidados decid mejor que vuestra opresión fué la que les obligó á huir á América á buscar allí un asilo entre indecibles padecimientos. ¡Alimentados por vuestra bondad! antes bien crecieron tan pronto como vosotros los abandonásteis; y cuando pensasteis en ellos sólo fué para enviarles agentes que maquinaron contra su libertad y saqueasen su patrimonio. Protegidos por vuestras armas? ellos son por el contrario los que las lo-

maron para vuestra defensa, los que abandonando la trabajos industria bañaron con su sangre la frontera, mientras que en el interior consagraban para vuestro solaz los ahorros de sus familias. Creedme, el espíritu de libertad que animó á este pueblo desde su origen, será el que lo anime siempre.

Fueron factores de la independencia norteamericana: el sentimiento de rebeldía á la opresión, invitado en los primeros pobladores; la necesidad de la lucha con la naturaleza, con los salvajes y contra el poder real, opresivo para súbditos que en su patria de origen gozaban de amplias libertades; las divergencias de las sectas protestantes, en que el exclusivismo de cada una y con el culto católico engendraron para todas ellas la libertad religiosa; las vacilaciones del Parlamento inglés que concedía con amenazas, y no se mostraba fuerte en la anunciada represión; el adiestramiento de las milicias coloniales en las luchas con las colonias francesas y la impropiedad que se acometió en pagar más crecido sueldo á los oficiales ingleses; las doctrinas de los filósofos fundamentadoras en Europa del libre examen, y la tolerancia de los gobiernos con los desahogos de la prensa de las colonias de la madre patria, que era uno de los modos de herir á Inglaterra; el entusiasmo de la juventud francesa que vino á ofender su sangre por la causa de la libertad, y la actitud del propio gobierno francés que entró á reconocer la beligerancia de las colonias celebrando con ellas un tratado de comercio; y el perseverante y juicioso trabajo de sabios estadistas, que encontraron en el egregio Washington la realización del ideal del guerrero, del organizador y del patriota.

Honor al pueblo luchador que venció la opresión y amenazas del caudillaje, de la metrópoli, de las hordas salvajes, del sectarismo religioso; y que libre de vecinos fuertes, con inmenso campo para el esfuerzo individual y corporativo, echó desde el acta de asociación de Salem las bases de la futura nacionalidad mediante el reconocimiento de los principios de derecho de la más perfecta sociedad política.

Nuestro proceder

Abandonado el campo de la discusión por el señor Felipe J. Alvarado sobre el contrato de arrendamiento de la milla marítima entre la Estrella y Cahuita, se nos presenta en «La República» del 1.º del mes en curso el señor don Manuel F. Jiménez, compañero del señor Alvarado en el negocio de las tierras, con nuevas energías y grandes bríos, ocupando casi una columna de dicho diario, en apreciaciones poco más ó menos duras sobre nuestra personalidad, pero evadiendo entrar de lleno en la cuestión principal.

Cuando comenzamos á escribir en contra de este contrato, teníamos muy pocas esperanzas de conseguir algo en provecho de los vecinos de la milla marítima, porque, como ya hemos dicho anteriormente, el enemigo es grande y poderoso; pero, á la verdad, cuando vemos que el señor Jiménez, desciende al terreno del insulto personal y escribe bajo el imperio de su cólera, reviven nuestras esperanzas y creemos que el «odioso contrato no pasará».

Dejamos á un lado las injurias que intenta lanzarnos el señor Jiménez, contra quien personalmente no tenemos motivos de enemistad, y hacemos formal protesta de que al entrar en la discusión sólo nos ha guiado el deseo de cumplir con nuestro deber de periodistas defendiendo los intereses de las personas que tienen posesiones en aquellos lugares, y que temen con justicia, pues ya se han visto casos iguales, que se les despoje de sus cultivos, dándoles en pago una suma mucho menor de lo valen, si es que algo se les da.

Podemos haber estado en un error,

pero no aceptamos el cargo de mala fé que nos endilga el señor Jiménez, y es el público el que mejor puede juzgar nuestra actitud.

Sontada nuestra protesta á ese respecto, dejamos la deliberación del Congreso el cuidado de defender los intereses de esos infelices poseedores de tantos años, que tan justamente se han alarmado.

EDUARDO BEECHE.

Colombia

Según la estadística del movimiento marítimo de Santa Marta, fueron exportados en el mes de mayo 250,205 racimos de bananos, con un producto para los exportadores de \$ 87,571-75 oro americano, cantidad mayor que la de meses anteriores.

De modo que la United Fruit Co. paga en Santa Marta á razón de 35 centavos oro cada racimo de primera y segunda; puesto que, no podemos suponer que toda la producción de bananos de Santa Marta sea en racimos de primera clase.

De la conferencia «La Monografía del Banano» del doctor Rafael Uribe Uribe tomamos los siguientes párrafos:

«No cabe negar que en Costa Rica y en Colombia la exportación de banano constituye actualmente un monopolio de la United Fruit Company, que tiene además grandes negocios en Cuba, Guatemala, Jamaica, Santo Domingo y Bocas del Toro, y si no domina exclusivamente el mercado de los Estados Unidos, si provee como el 80% del consumo de ese país.

«Pero donde ella se exhibe más exigente y dominadora es en Colombia, sin duda porque nuestros Gobiernos no le habían prestado á la industria y á nuestros nacionales toda la protección que les está dedicando el señor General Reyes. Los precios que la Compañía paga por racimo en Santa Marta son inferiores á los que paga en otras partes. Saneó y embelleció á Puerto Limón y Bocas del Toro; en ambos puertos construyó obras de defensa contra el mar, muelles, hospitales y otras mejoras, mientras que en Colombia no se ha mostrado igualmente progresista y generosa. Sobre todo, cuando por allá ofrece condiciones liberales á los productores, aquí los tiene sometidos á su merced. Porque soy adversario de toda palabra ó frase que pueda parecer excesiva, no llamo «carta de servidumbre» al contrato de fruta que la Compañía impone á los productores colombianos, y que no tiene semejanza entre los que la misma Compañía acostumbra en los demás países donde hace negocios. Pero de la sola lectura de ese documento se deduce que no se nos ha hecho de peor condición».

No ha podido menos que causarnos gran sorpresa que el distinguido literato y General Uribe Uribe, afirme como cosa cierta en su conferencia, que puerto Limón y Bocas del Toro deben sus obras de saneamiento á la magnanimidad de la United Fruit Co.

Conociendo tan bien el conferencista lo estrechos que son los contratos que ofrece en Colombia la poderosa compañía, cómo puede creer que sólo por embellecer á Limón hubiera invertido la compañía americana más de tres millones de pesos que cuestan las obras de saneamiento de nuestro puerto al Atlántico?

Sepa el señor Uribe Uribe que todos estos trabajos se deben á la iniciativa particular del gobierno y todo su costo ha salido de las arcas nacionales.

Efectivamente las obras de rellenos, tajar, cañería, luz eléctrica etc. etc. han sido llevadas á término por la United Fruit Co., pero mediante contratos celebrados con el Gobierno por los cuales se han pagado millones de colones.

El Gobierno de Costa Rica ha emprendido todas las obras que han sido

necesarias, á fin de obtener en el Atlántico un puerto sano y bello; y la United Fruit Co. aprovecha estas ventajas, pudiendo correr sus vapores fruteros entre Limón y los puertos de los Estados Unidos y Europa, sin el peligro de perder su fruta con la demora de una cuarentena, porque nuestro puerto goza de justa fama de ser higiénico y ageno á toda epidemia contagiosa.

Lo mismo sucede respecto á Bocas del Toro; todos los trabajos allí emprendidos para el saneamiento del puerto los está llevando á cabo la United por cuenta del gobierno de Panamá.

Todo eso consta de documentos oficiales publicados, que el señor Uribe Uribe puede ver cuando guste.

Incidente del Vapor

«Guadalupe»

Siendo tan grave la resolución que el señor Médico de Sanidad de este puerto, doctor don Benjamín Céspedes, tomó con respecto al vapor «Guadalupe» de la Compañía Transatlántica Francesa; deseoso el «Correo del Atlántico» de hacer luz en este asunto que puede comprometer las relaciones comerciales con la nación francesa, y con el propósito de hacer apreciaciones sobre bases ciertas, apelamos al propio doctor Céspedes para que se sirva contestar las preguntas siguientes:

1.º ¿El vapor ancló fuera ó adentro de la línea marcada por el Capitán de Puerto para los vapores que esperan se les dé puerto?

2.º ¿El Médico de Sanidad recibió los papeles del vapor al pie de la escalera como lo prescribe el reglamento respectivo?

3.º ¿El vapor trajo sus patentes limpias y su documentación en buena forma?

4.º ¿Fue recibido libremente el vapor en puerto Colombia y Colón?

5.º ¿Las patentes de los consules de Costa Rica en los puertos antes indicados traían alguna nota que indicara que el vapor venía en malas condiciones higiénicas?

6.º ¿Las embarcaciones que arriban á un puerto están obligadas á someter al análisis del Médico de Sanidad sus listas de pasajeros entre puertos de otros países, cuyo viaje terminó antes de llegar el vapor á este puerto?

7.º ¿Es Limón el último puerto de escala de la Línea Transatlántica Francesa?

8.º ¿En qué razones fundó el doctor Céspedes su negativa de dar puerto al vapor habiendo venido con sus patentes limpias?

9.º ¿Estádon Costa Rica incluida en la Convención Sanitaria de Washington porqué la Sanidad de Colón no comunicó oficialmente que no debía darsele puerto al vapor?

10.º ¿Fue una noticia oficial la que comunicó el señor Cónsul Americano al Médico de Sanidad, respecto á la epidemia en «La Guaira»?

11.º ¿Tuvo el doctor Céspedes además de la noticia del Cónsul Americano, aviso oficial del Gobierno de este país respecto al mismo asunto?

12.º ¿La simple noticia de un Cónsul extranjero puede ser motivo suficiente para que un Médico de Sanidad rechace de un puerto un vapor y se niegue un absoluto á admitirlo?

13.º ¿Rechazado el vapor por la autoridad Sanitaria de Limón se le devolvieron sus papeles para que pudiera seguir su viaje sin tropiezos?

14.º ¿Por qué se le dieron nuevos papeles á un vapor que no se quiso recibir y al que se le negó puerto?

15.º ¿La patente que firmó el doctor Céspedes para la salida del vapor «Guadalupe» era limpia?

16.º ¿Por qué se dió patente limpia á un vapor que se rechazó por considerarse infectado?

17.º ¿Por qué llevando «patente lim-

pia esa embarcación, no se permitió el embarque de los pasajeros que estaban listos con ese objeto?

18.º ¿Tiene derecho el Médico de Sanidad de este puerto para ordenar á una embarcación que salga de la línea en la cual se acostumbra colocarse para aguardar la visita de sanidad?

19.º ¿Puede declararse como no recibido un vapor que entrega sus papeles á la autoridad sanitaria del lugar y recibe nuevos documentos al salir, igualmente limpios?

20.º ¿Puede el Médico de Sanidad impedir que la Agencia de un vapor se comunique con él?

21.º ¿Si por negligencia de los Consules de Costa Rica se expidieron patentes limpias para el vapor que se supone infectado, porqué el Médico de Sanidad de Limón, que descubrió la infección abordo, dió también patente limpia?

22.º ¿Tienen médicos de sanidad los puertos intermedios entre la Guaira y Limón?

23.º ¿Los papeles del zarpe del vapor «Guadalupe», fueron llevados abordo por un empleado de la Agencia ó los envió directamente el Jefe de Sanidad?

Esperamos que el señor doctor Céspedes tendrá la deferencia de responder á cada una de nuestras preguntas y gustos los ofrecemos las columnas de este periódico para lo que tenga á bien decir en explicación de su procedimiento.

Compresé la máquina de escribir

«PITTSBURG»

FRED. A. MORRIS

Agente General para Costa Rica.

Escuelas Públicas

Nuevamente hemos estado á visitar esos centros de enseñanza oficial y muy desconsoladoras noticias de ellos tenemos que comunicar.

La asistencia es malísima en ambas escuelas, y se nos dice que ven muy pocas veces por allí al Juez escolar.

Ya en otra ocasión hemos manifestado la necesidad de que la Junta de Educación tome medidas enérgicas á ese respecto y que se obligue á los alumnos á concurrir; de lo contrario las exhortaciones de los maestros son inútiles y el dinero de la nación invertido en esos sueldos es casi perdido.

En el personal de la escuela de niños no ha habido variación alguna; en la de varones encontramos como Director provisional al señor Rafael Montañudo, pues parece que el señor Ricardo Masts que desempeñaba ese cargo ha sido separado desde hace 15 días.

El señor Clemente Avendaño hace algunos días que está ausente por motivos de salud.

El movimiento de matrícula y asistencia es actualmente el siguiente:

ESCUELA DE NIÑAS

Primer grado 25 alumnas

Segundo « 19 «

Tercer « 10 «

En todo 54 «

De modo que en el mes transcurrido desde la última visita han salido 5 niñas.

La presencia era solo de 44, lo cual acusa una asistencia de 81 %.

ESCUELA DE VARONES

Primer grado sección A. 35 niños

Segundo » » B. 34 »

Tercer » » 25 »

En junio 113 »

Así es que han salido durante el último mes 8 niños.

Estaban presentes solamente 69; la asistencia media es 61 por ciento.

No cesaremos de llamar la atención de la Junta Escolar respecto á estas escuelas que merecen una atención mas constante.

INFORMACION

Doña Esmeralda de Loria ha muerto en la Capital. Esta distinguida matrona pertenece á una de las familias más distinguidas de Costa Rica y por su carácter afable, su esquisita educación y sus virtudes era justamente estimada de la sociedad. Su desgracia ha causado general consternación, y sus colegas, apreciadores también de sus cualidades, unimos nuestra manifestación de condolencia que presentamos muy sinceramente á su familia.

Estando en este puerto por asuntos personales el diputado don Policarpo Tinoco, fué visitado por una multitud de vecinos de la Estrella y Cahuita, que fueron presentados por el señor don Agustín Gutiérrez, para solicitar que el joven diputado hiciera la defensa de sus intereses en el Congreso, á fin de que no queden expuestos á perder sus cultivos una vez aprobado el contrato de arrendamiento de la milla marítima. Al señor Tinoco le mostraron los interesados sus planos y documentos, todos en forma legal. El diputado, convencido de la justicia de los agricultores, ofreció emprender su defensa.

Desde hace algunos días está entre nosotros, pasando una temporada al lado de sus hermanas, la distinguida señora doña María de la Guardia de Ponce, esposa del caballero panameño don Gil Ponce, que actualmente ocupa el alto puesto de Ministro de Fomento en la república de Panamá.

Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

Fiesta de Caridad.—Hemos recibido un programa en el que aparecen los nombres de todos los miembros de la sociedad herediana para tomar parte activa en la feria que se verificará en la ciudad de Heredia hoy á favor de la sociedad de señoras de San Vicente de Paul.

Hacemos votos porque sea de positivo provecho para esa benéfica asociación la fiesta preparada con tanto orden y acierto.

Funciona actualmente en este puerto el magnífico Cinematógrafo denominado «Carpa Villarreal».

Es una empresa completa; trae su Carpa espaciosa, sillas, instalación eléctrica, gran armonium-banda etc. etc.

Las vistas que se han exhibido son muy bonitas, y el público asiste con entusiasmo obteniendo el empresario lo no completo todas las noches.

VARIEDADES

Una suegra que se siente enferma, llama al médico.

Este después de tomarle el pulso le dice: —Veamos la lengua. ¡Oh! Mala, mala!

—El verme, por lo bajo, al médico.

—Eso no significa nada, doctor. Siempre la ha tenido lo mismo.

Hace ya un mes que leímos de un jelo de operaciones:

«Todavía nos mantenemos en las mismas posiciones».

—¡Claro!—dice Ballasar— si sólo hacen *manterense* y no piensan en pelear, deben tan gordos estar, que no pueden ni *moerse*.

[Aquí yace Juan Vencido! viéndome muy perseguido por asuntos de intereses, el de intento ha fallado para estar aquí escondido de los picaros «ingleses».

—¡Por qué está usted tan afligido!

—¡Cómo no he de estar afligido teniendo una mujer joven que siempre está enferma!

—¡Eso no es nada. Y yo que tengo una mujer vieja y se halla perfectamente sana!

Aquí yace una cantante: le gustaba cantar tanto, que aunque ha cantado bastante sigue aquí entre cal y canto.

Limon—Imprenta de José Canallata.

VICE-CONSULADO BRITANICO

Las personas que tengan cuentas a cobrar del que fue Ernest Richardson, muerto el 4 del presente, sirvanse presentar sus reclamos en mi oficina, dentro de los siguientes treinta dias a contar de esta fecha.

Limón, 10 de junio de 1908.

El Vice-Cónsul de S. M. Británica

British Vice-Consulado

Any person having any claim against the late Ernest Richardson, who died in Limón on the 4th current is requested to lodge the same, duly authenticated, at this office within the next thirty days.

Limón, June 10th 1908.

El Vice-Cónsul de S. M. B.

C. G. McGUGON.

MAGNIFICA OPORTUNIDAD

En el mejor punto comercial de «Estradas» está la casa que actualmente ocupa su Botica el señor Schloss.

Se vende ó se alquila ese local. Para pormenores, entenderse con el suscrito en este puerto.

Limón, 12 de mayo de 1908.

TEODORO A. RODRIGUEZ.

Alcides Ramirez R.

COMERCiante COMISIONISTA

Ship Chandler

Limón. Costa Rica.

**CONSTRUCCIONES DE MADERA
OPORTUNIDAD
ASERRADERO ALPIZAR**

(La Estrella—Línea Vieja)

Ofrecemos a las personas que piensen hacer construcciones de madera, siempre que se nos envíe el pedido de toda la que se use en un edificio, suministrarla cortada á medida por toda dimension y á los precios corrientes. Se hará gratis el cálculo de la madera necesaria. si se envían las indicaciones de lo que se desea.

La economía de la anterior oferta en mano de obra y material es del 20 al 25 % del costo del edificio.—Para informes, dirigirse a

Marcial Alpizar y Hno.

La Estrella—Línea Vieja.—San José, Casilla 75.

Limón, al lado de las oficinas Judiciales; Casilla 143.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

AGENCIA DE LIMON

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS. Agentes

THE JAMAICA STORE

Propietarios, Bredy Cousins

LIMÓN

COSTA RICA

Confites de chocolate «Fry's» de diferentes clases. Chocolate para servir á la mesa, superior clase.

Vestidos hechos de lino blancos para caballeros; grande y variado surtido. Han llegado ya los famosos Cigarrillos «Egipcios» y un surtido de enaguas de lino, superior clase.

TO THE PUBLIC

I take pleasure in announcing that I have opened a modern Barber Shop, equipped with all the latest improvements.

Absolute cleanliness, combined with a thorough knowledge of the tonsorial art, and the desire on my part to please all patrons, will make for this establishment a reputation equalled by none in the City. I will be pleased to serve my old customers as well as the new, at the «New Shop», next door to the Ice Cream Parlor.

PEDRO DE J. MURILLO.

Limón, mayo 15 de 1908.

Notice.—I beg to inform all whom are concerned, that on account of my illness I was unable to bring about the Raffle in accordance with the arrangements for July's drawing, but hope, all being well, to do so on the following drawing of the Asilo Chapui.

S. Simmons.

Limón 25th June 1908.

A las personas de buen gusto

Aviso, que ha abierto recientemente un local de barbería con mobiliario y enseres llegados hace pocos dias de New Orleans. En este establecimiento encontrarán las personas del mundo chic, arte, habilidad, estética, cultura y por lo que más me preocupo, aseo esmeradísimo.

Local situado en la misma casa del Ice Cream Palace.

Limón, mayo 15 de 1908.

PEDRO DE J. MURILLO.

**DRINK
White Horse Scotch Whisky**

AND ASK FOR NO OTHER

BOQUET and AGE

GUARANTEED

As supplied to His Majesty the King.

Mackis & Co. Distillers Ltd.

GLASGOW

Isaac C. Lean

SOLE AGENT.



ELDERS & FYFFE'S LIMITED

Línea directa de vapores entre Puerto Limón, Costa Rica y Manchester y Bristol, Inglaterra.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 dias. Salen de Limón cada semana.

Pasajeros de Primera a Manchester y Bristol.

	£	20
ida y vuelta	£	38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón. E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

JUAN KNOHR HIJOS

SUCURSAL EN LIMÓN

GRAN ALMACÉN DE

Abarrotes Géneros Vinos Ferreteria

ASERRADERO

El que suscribe puede satisfacer cualquier clase de pedido de madera, ofreciendo puntualidad en el despacho. Las solicitudes deben dirigirse por ahora a Guápiles.

Guápiles, 18 de marzo de 1908.

C. M. CHAMBERLAIN.

Farmacia y Droguería Internacional

VIRGILIO GIORGI & Co.

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puede confiárselo el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en Génova y Chiavari (Italia).

Limón, Costa Rica

América Central.

We don't Keep the best goods; we sell them

Botica Nueva

de J. A. Zeledón

99 BUILDING

JOSÉ BARTOLI

Vende un mueblaje para barbería compuesto de las siguientes piezas: Una silla. Una mesa. Un espejo. Y un lavatorio. Todo perfectamente nuevo y se ofrece al costo.

GUILLERMO NIEHAUS

Sucesor de LUIS KRUSE

Agencias y Comisiones

Depósito permanente de AZUCAR de Grecia y Turrialba

Limón

San José

Puntarenas.

DOCTOR M. W. SUMMER

DENTISTA

Graduado en el «Chicago College Dental Surgery». Extracciones sin dolor y trabajos especiales en coronas y puentes. Horas de despacho, de 8 a 5 todos los dias. Aseo y puntualidad. Oficina: Altos de la Botica Internacional.

Doctor M. W. Summer.—Dentist.

Graduate of the «Chicago College Dental Surgery» Teeth extracted without pain.

Crown & Bridge work a speciality. Hours: 8 to 5. Office over International Drug Store.

W. STEINVORTH & HERMANO

LIMON

Almacén de Abarrotes y Géneros.